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香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）香港科技大學商學院於2013年起，與美國南加

州大學及意大利博科尼大學合辦「全球工商管理」（WBB）自資學士課程，學生

在4年課程間可先後到洛杉磯、香港與米蘭三地各修學1年，並讓學生自選其中

一個城市完成第四年課程，畢業後會獲得上述3校頒發學士學位，課程學費約93

萬至116萬港元不等。有首屆畢業生指課程有助學生擴闊眼界，認識各地工作模

式，更容易在全球獲得工作機會。

天價工管課 讀遍港美意
科大自資學士課程 畢業獲頒3學位 盛惠116萬

為推動創科發
展，特區政府去年
提出成立 20 億元

「創科創投基金」。創新及科技局局長
楊偉雄昨日表示，正就「創科創投基
金」與業界研究探討跟風險投資基金合
作投資的協議內容，期望9月底正式推
出。他又指，創科局政治助理張曼莉雖
然年輕，但她是一名人才，了解本港創
科發展及具交際技巧，故經過既定的面
試程序聘任她。
「創科創投基金」原定今年年中推出，

楊偉雄昨日與傳媒茶敘時指出，由於政府
要與業界研究風投基金合作的協議內容，
而且過往亦無相關經驗，故需時討論，稍
為延遲至下月底推出。
他指基金是以配對形式，與風險投資基

金共同投資於本港的初創企業，「所以是
涉及三方，過程就好像是婚姻一樣，當中
有不少法律細節要處理。」
楊偉雄又指，政府正研究提升企業的研

發開支稅務扣減至100%以上，但要避免有
企業「博懵」，將並非研發的項目也申請
扣稅優惠，涉及不少複雜問題，當局同樣
需時研究如何做好把關工作。
就電召車公司Uber在港的爭議，楊偉雄
表示，政府支持社會發展創新意念，但
Uber涉及的法律問題也需正視，會跨部門
研究相關問題，包括是否需要修例，並提
供技術建議予運輸及房屋局等，暫未知何
時完成這些研究。
他強調，法治是香港的核心價值，Uber

面對的法律問題應以法律方法解決，非創
科局可獨自解決，需要不同部門共同研
究，並重申：「我們的目標是要對香港有
利，這個也是大前提。」

楊偉雄讚政助交際手腕不俗
談及其政治助理張曼莉年僅28歲，為現
屆政府班子最年輕的政助，楊偉雄讚揚張
曼莉對創科既有認識，交際手腕亦不俗，
是一名有抱負的人才，並強調自己從無考
慮過她的年齡，「女性到了30多歲仍很年
輕，我不懂得看。」
他指張曼莉曾在大型物業發展公司工

作，協助公司內部的科技改革，亦曾處理
不同的社區項目，有信心她可做好與外界
溝通的工作。
他透露，約一年前在科技場合上看見當

時出任活動司儀的張曼莉，認為她說話頗
有道理、反應夠快，當時對她已有深刻印
象，其後收到科技界的推薦，經過既定的
面試程序，最終與副局長討論後，認為她
最為合適，故聘請她。

■香港文匯報記者 鄭伊莎

創科創投基金擬下月底推出

■楊偉雄（右）與副局長鍾偉強穿上由
本地研發、可防水防油防污的圍裙。

香港文匯報記者鄭伊莎攝

課程本年共有34名畢業生，其
中在香港出生、上海長大的林

君穎於2012年得悉有關課程，「我
本來就對商業有興趣，考慮到在港
讀書未來也許較難出外發展，聽見
WBB的三地課程安排便覺得很適合
自己。」她認為課程涵蓋了商科各
個範疇內容，修讀過程順利發掘到
自己的志向，現於美國紐約德勤會
計師事務所任職科技分析師，年薪
約50多萬港元。

結識各地學生 了解各地工作
林君穎的 4年校園生活多姿多

彩，「美國、香港、意大利三地各
有特色，過程中有機會結識世界各
地不同學生，了解各地工作模式，
也獲得多個到國際企業實習的機
會。」她在第四年選擇在美國完成
課程，正是考慮到自己已打算在當
地工作，能預早一年適應與「鋪
路」。
同樣是首屆畢業生、在香港長大

的中以混血兒Joseph Samucha，在
學期間已決定留港工作，因此他在
最後一年回科大完成學業，下月將
加入一所國際商業管理顧問公司的

香港辦事處工作。
他指課程令他有機會體驗3個地

方的大學生活與文化，經歷難得。
WBB 課程學費按每所大學計

算，首年的南加州大學約為5.1萬
美元（約40萬港元）、次年科大
學費20萬港元、第三年博科尼大
學為 1.8 萬歐元（約 16.5 萬港
元），第四年按學生所選擇的學
校釐定。
被問到高昂學費會否為學生帶來

沉重的負擔，林君穎坦言是有一
點，但指學生能申請課程及各地院
校所提供的獎學金幫補一下。

報讀需交SAT/ACT成績參考
WWB課程主任利晨表示，本屆

34位畢業生中的工作地區分佈廣
泛，近半人在英美工作，工作種類
包括投資銀行、金融及顧問行業，
亦有人選擇創業、投身初創及科網
公司，又或選擇繼續進修等。
校方強調課程重視國際化，因此

在收生方面亦傾向多元國籍，收生
要求則以學生的校內成績為主，並
需繳交SAT或ACT考試成績作參
考。

香港文匯報訊（記者 陳文華）敢
想，星夢成真！8名「小太空人」經過3
輪遴選，從近2,000名報名者中脫穎而
出，上月底遠赴美國展開為期9天的
「太空探索之旅」，包括接受模擬太空
人訓練及參觀佛羅里達州太空中心。8
名「小太空人」早前完成訓練返港，昨
日在為其舉辦的慶功典禮上，以精彩魔
術表演分享感悟：「踏足太空好比魔
法，雖然看似『不可能』，卻可以變成
『可能』，只要堅守『It is possible！』
信念，凡事皆可能。」
今年10歲來自拔萃男書院附屬小學的
梁傲熙笑說：「宇宙浩瀚，見到那麼多
星星覺得好奇妙，想了解更多太空的故
事。」他最難忘參觀甘迺迪太空中心時
見到真正的實體「阿特蘭蒂斯號」穿梭
機，「好開心，部機好大，好壯觀。」
他又指，長大想做真正的太空人，研究
更多關於太空的知識。

拔萃仔捲土重來終獲選
梁傲熙在訓練中認識到團隊合作的重
要性，「雖然太空人很重要，但若無地
面工作團隊的支持，亦不能飛上太
空。」另外他認為做太空人還需要堅毅
精神。梁傲熙並非首次參與遴選，去年
因中英溝通能力不夠而落選，經過一年
準備，包括報名口語班、訓練體魄、去
圖書館充電等，終於今年獲選。他開心
最終星夢成真，又認為因自己的堅持不
懈在遴選中勝出。
來自澳門培正中學的9歲楊凱業最難
忘參與控制模擬太空穿梭機任務，他負
責管理太空機引擎，當中最難在於記牢
控制板上所有按鍵作用，在需要時準確
按下指定操作按鈕，另外有時機內視野
受限，不能看清地面情況，就要靠分辨
雷達圖像做出操作。他表示對太空有興
趣，經常翻看有關太空的電影及書籍，
未來希望成為一名太空機長。
「太空探索之旅」首站設於美國亨茨

維爾太空訓練營，一眾小太空人接受多
項模擬太空人訓練，包括乘坐「多軸

椅」感受於太空失重及反覆迴旋、製作
及發射模擬火箭、體驗在六分一地心引
力下學習多種「月球漫步」方法，以及
「太空機動演習」即離開太空船、於失
重狀態下使用各項儀器及執行工作。

體驗模擬坐穿梭機見「大人物」
第二站「小太空人」去到佛羅里達州

甘迺迪太空中心，參觀土星5號火箭、
穿梭機「阿特蘭蒂斯號」展覽館，體驗
模擬乘坐穿梭機進入地球軌道，又與兩
名「大人物」會面，包括曾參與調查
1986 年美國穿梭機挑戰者號事故的
Robert L. Gibson，以及曾執行多次太

空任務的Samuel T. Durrance，了解真
實太空生活。
計劃另一特色是全程由家長與子女共

同參與，包括報名時遞交創意作品、參
與兩日一夜訓練營、最後遴選及前往美
國受訓。隨行家長表示，能見證子女在
整個訓練過程中面對挑戰、進步成長，
十分感動。
「小太空人訓練計劃」由美國萬通亞

洲創辦，今年踏入第十九屆，透過訓練
引發小朋友對探索太空及高科技航天知
識的興趣，自推出以來已為逾2萬名港
澳小朋友提供探索太空的機會，今年則
首次有來自澳門的小朋友參與。

「小太空人」圓夢 悟「凡事皆可能」

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）政府
推行膠袋徵費計劃超過兩年，環保團體
「綠領行動」於本年7月至8月，到全
港多個地區 100 間非連鎖商店「放
蛇」，購買非膠袋稅豁免物品，以測試
店員會否依例在派發膠袋時收費。結果
發現有35%的商戶免費向顧客派發膠
袋，比去年同類型調查下跌20%。團體
助理項目經理王家智指，喜見違法情況
有改善，但認為政府不能就此鬆懈，須
繼續巡查及執法。
是次調查包括有69間店舖及31個攤

販，69間店舖中有15間違規，比率為
22%，較去年的40%有改善，王家智估
計是因為店舖環保意識提高。至於31
個受調查攤販中則有20間違規，比率
為65%，雖較去年的93%低，但仍佔過
半。整體上，王家智指本年攤販違例比
率較店舖為高，佔總違例店舖57%。

質疑「玻璃袋」逃避徵費
在現行法例下，用作預先包裝貨品的

包裝袋毋須收費，王家智表示有8間雜
貨及五金等違規商店，向顧客派發俗稱
「玻璃袋」、常用作包裝的透明膠袋及

小型密實袋載物。他指在「放蛇」中，貨物並
沒有預先包裝，而是商戶另外取出「玻璃
袋」，質疑是逃避徵費。
王家智表示，調查期間有商戶任由顧客自行

拿取膠袋，亦有商戶見顧客手上多物件，基於
同情免費給予膠袋，認為無論如何不應鼓勵違
法行為，他又指，有商戶自發循環使用舊信封
取代膠袋，值得其他商戶借鏡。
在所有調查商戶中，36%有張貼膠袋收費海
報或相關告示，在64%沒張貼收費海報或相關
告示的商戶中，有47%免費派發膠袋，相反在
張貼海報或告示的商戶中，只有14%違法。王
家智認為現象反映商戶張貼相關宣傳物與守法
有一定關係，指收費政策即使實施了超過兩
年，政府亦應繼續加強向商戶宣傳，提醒他們
及顧客遵守法規。
王家智引述環保署資料指，署方截至上月尾

共巡查了逾88,000個零售點，並向違規商戶發
出406張定額罰款通知書及有15宗成功檢控的
個案，他指署方並無顯示巡查數據如店舖種
類，希望對方可提供更多資訊，並冀署方可在
檢控上多下工夫。
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■「綠領行動」調查發現有35%的商戶免費
向顧客派發膠袋，比去年同類型調查跌
20%。 香港文匯報記者莊禮傑 攝
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香港文匯報訊（記者 溫仲綺）被揭發有行
政及管理混亂問題的興德學校，校長陳章萍至
昨日限期前仍未就各項指控作出回應。不過，
該校校監鍾佳榮昨已就校董會議程簽名，確認
將於本周五召開會議，商討包括陳章萍去留的
問題。而因應興德校董會過往曾流會收場，教
育局昨回應時敦促該校確保周五法團校董會會
議能夠如期召開，以便解決學校困局、保障學
生利益。
興德早前接連被爆出懷疑偽造文件、學生缺

席一年仍能升班的「影子學生」等問題。該校
的開學事宜專責委員會昨日繼續開會，討論開
學籌備工作，由教育局委任的校董雷其昌指，
校方至今已收到50份至60份新教師求職申
請，預計今日起與見工者面試，相信人手足以
應付，不會影響開學。
該校多名校董出席亦交待校董會開會安排，

雷其昌指，校監鍾佳榮已就本周五開校董會的
議程簽名，相信會議可如期召開。據了解，當
中將包括討論陳章萍的去留問題。

教局對陳沒回應指控感失望
興德部分校董被指未有積極合作處理行政管

理問題，上月會議便曾因出席人數不足三分之
二而流會收場，本周五會議能否順利進行亦成
為焦點。而身為當然校董的陳章萍，早前因涉
及多項不當行為遭教育局發信警告，原訂在昨
日限期前需要回覆，教育局發言人昨回應指，
興德校長沒有根據局方要求於昨日出席會面，
只透過律師提出查詢及表示稍後會以書面回
覆，局方對她未有按時就各項指控回應表示失
望，已回覆其代表律師所提的查詢，並要求有
關人士從速回應。發言人又指，局方正全力按
既定程序處理事件，包括敦促該校校董會確保
本月18日的會議能夠如期召開，以便解決學
校困局、保障學生利益。
教育局亦重申非常重視教師專業操守，正繼

續徹查事件，如證實有教師干犯嚴重罪行或有嚴
重失德行為，局方絕不姑息，會依法採取進一步
行動，包括撤回校長批准及取消教員註冊等。
雷其昌表示，將有8名教師回校協助籌備開

學事宜，連同校內教師，認為人手足以應付，
不會影響開學。至於招聘新教師方面，該校至
今已收到50份至60份入職申請，預計將在今
日起與見工者面試。

興德周五校董會
商討陳章萍去留

■科大「全球
工商管理」課
程讓學生在 4
年課程間到洛
杉磯、香港與
米 蘭 三 地 修
學，首屆畢業
生 林 君 穎
（右）與 Jo-
seph Samu-
cha（左）均認
為課程設計吸
引。

香港文匯報
記者姜嘉軒 攝

■8位小太空人
擺出各種姿勢。

香港文匯報
記者姜嘉軒攝

■8位小太空人
與曾執行多次太
空任務的Samu-
el T. Durrance
會面，親身了解
他在太空生活的
有趣點滴。

■8位小太空人順利完成九天「太空探索之
旅」各項富挑戰性的訓練。

■「小太空人」獲頒紀念勳章。
香港文匯報記者劉國權 攝


